
ASSEMBLEE GENERALE DU 8 MAI 2015 - Paray le Monial  

 

 

 

Mot d’accueil du Président 

C’est avec toujours le même plaisir que je déclare ouverte cette 3ème assemblée de notre 
association depuis que j’en ai pris la présidence. A vous voir toujours aussi jeunes et 
dynamiques on a l’impression que le temps n’a pas de prise sur vous, certainement les bienfaits 
du chant… Certains choristes n’ont pu se joindre à nous et me prie de bien vouloir les excuser de 
même que notre chef André Forest qui est retenu par un stage en Vendée et qui nous souhaite 
bonne assemblée. 

Cette AG se déroulera en six temps (et si possible trois mouvements…) Différents rapports 
d’activités, rapport financier, élection d’un tiers des membres du CA, Questions-réponses et pour 
terminer apéritif dinatoire. 

Rapport moral du Président 

Je tiens en premier lieu à remercier mes Vice-présidents et les membres du bureau qui 
répondent présents à chacune de mes sollicitations et m’apportent une aide précieuse dans la 
gestion des activités de notre association. 

Un grand merci particulier à François pour son implication dans la gestion du blog Internet et sa 
mise à jour quasi quotidienne. 

Je me dois aussi de remercier tous les choristes des deux chœurs pour leur assiduité aux 
répétitions et leur participation aux concerts mais également pour leurs coups de main à chaque 
fois que nous en avons besoin. C’est super motivant pour des dirigeants de savoir qu’ils peuvent 
compter sur toute une équipe. 

Je vous fais part d’un mail reçu de Philippe de Berne par lequel il me charge de vous donner un 
petit bonjour de Lyon d’où il se souvient, avec un brin de nostalgie, du démarrage du Chœur des 
Hommes à qui il souhaite bon vent. 

Chacun des responsables des différentes sections de notre association va maintenant vous 
parler plus en détails des différentes activités de l’année écoulée. Pour ma part je conclurai en 
vous disant que je suis de plus en plus fier de présider cette Association Musicale qui désormais 
fait partie des incontournables dans la paysage local. La réussite de l’Avril de Poisson en a été le 
point d’orgue. Merci à vous toutes et à vous tous. 

            Joël 

Rapport moral adopté à l'unanimité. 

 

 

 

 



  

Bernard RENAUX, pour l'école de musique  

Effectifs de l'école : 22 élèves, pour 20 familles issues de 12 communes du Charolais-Brionnais. 

On peut penser que  la mise en place des nouveaux rythmes scolaires justifie la diminution du 

nombre  de cours le mercredi après-midi. 

  

Marcel MESSINEO, vice-président en charge du Val d' Arconce.  

Le CVA compte actuellement 34 choristes ( 31 familles - 12 communes) Les répétitions 

hebdomadaires ont lieu alternativement à Poisson et à St Didier.  6 concerts ont eu lieu cette 

année : Fête de la musique, les Gitans, Semur ( remerciements au Club Inter générations pour 

l'accueil et l'organisation de la journée), Charnay, Viry et La Clayette pour les Lumières. 

 

Bernard BRIVET, vice-président en charge du Chœur d es Hommes.  

Cette saison 2014/15 est celle du renouveau pour le Chœur des Hommes, d’un nouveau départ 

en quelque sorte. Avec l’arrivée d’un nouveau chef de chœur, en la personne d’André Forest, qui 

a succédé à Philippe de Berne. 

Je ne reviendrai pas sur les circonstances qui ont abouti à ce changement de direction : elles 

sont  connues de tous. Après 8 mois d’exercice – les répétitions ont commencé le 31 août 

dernier – le Chœur fonctionne bien et ce ne sont pas les spectateurs du dernier Avril de Poisson 

qui me démentiront. Même si bien sûr, nous avons encore des progrès à accomplir. 

Notre Chœur compte à ce jour 42 choristes (15 ténors, 14 barytons et 13 basses), issus de 20 

villages de la Région. Sept nouvelles recrues sont venues nous renforcer cette saison. Et nous 

sommes prêts à en accueillir d’autres s’il y a des volontaires... 

Notre fonctionnement est toujours le même : une répétition mensuelle, en principe le premier 

samedi du mois. Nous privilégions, pour l’instant, une répétition trimestrielle sur une journée 

(09h00/16h00). En effet, le principe d’une seconde répétition mensuelle pose problème, 

notamment au niveau de la disponibilité de chacun, de l’horaire et du lieu.  

Nous avons appris deux nouveaux chants cette saison : le Conte Partiro d’Andrea Bocelli, qui a 

été difficile à mettre en place, et Tibie Paiom, un chant orthodoxe. Nous avons repris sous une 

nouvelle version, le Temps des cathédrales (avec un remarquable soliste Georges) et For me - 

Formidable. Et conservé le gospel Down by the Riverside. 

Pour cette fin de saison, nous allons finaliser le Rat. Et mettre en chantier les Ballons Rouges de 

Serge Lama, Intrada et reprendre vraisemblablement le chœur des soldats de Faust.  

Figurent également au programme des prochaines répétitions deux chants interprétés par les 

hommes du Val d’Arconce : le chant basque Hegoak et les Marins de Groix. L’occasion de 



remercier Bernard qui a autorisé cette passerelle entre les deux chœurs et, en plus, a assuré 

bénévolement des répétitions chez lui avec certains choristes, afin d’avancer plus vite et mieux, 

en vue de l’Avril de Poisson. 

Nous nous sommes produits à quatre reprises cette saison : Paray (avec les Gitans de la 

Tourlandry, en septembre 2014, puis à Semur, La Clayette et Poisson. Une tournée en Anjou est 

prévue fin juin avec un concert exceptionnel dans l’église de la Tourlandry, le vendredi 26 juin. 

Dans la région, sont programmés un concert à St Symphorien, le 19 juin (défi Anthony), un 

concert le 4 juillet à St Julien de Civry (avec la chorale de Champlecy), un autre à Gibles le 16 

octobre et enfin un concert à Génelard le 15 novembre, pour la petite Lilou, dont le Papy évolue 

avec nous. Sans doute un grand moment d’émotion. 

Je crois avoir tout dit, ou presque mais avant de conclure, je voudrais redire ma grande 

satisfaction avec l’apport d’André Forest à notre tête. Sa rigueur, son expérience mais aussi son 

enthousiasme et sa passion nous ont permis de repartir de l’avant. Il nous faut bien sûr travailler, 

chez nous, avec le bel outil développé par François. Essayer de quitter des yeux notre partition. 

Et continuer à partager ensemble notre plaisir de chanter. Merci à tous. 

 

  

BILAN FINANCIER 2014, présenté par notre trésorière  Corinne Renaux.  

 

L'exercice laisse apparaître un excédent de 561,44 euros pour l'année 2014 et un solde créditeur 

cumulé de 2703.35 €. Il est approuvé à l'unanimité. 

 

 

  

Questions diverses :  

 

-  François Monnier, présente l'analyse de la fréquentation de nos sites internet : Du 1er mai 

2014 au 1er mai 2015, ce sont  12404 pages qui ont été consultées  lors de 4437 sessions ( 

environ 15 connexions par jour par les seuls membres de l'association).  

5090 et 1649 connexions pour la partie public du site ( pour 7 mois) .La partie CVA du site est 

appelée à se développer. 

La demande d'enregistrer numériquement les 2 chœurs lorsque ceux-ci seront en concert 

commun a été faite. Ce sera le cas dès le 19 juin prochain à St Symphorien.. Les 

enregistrements seront mis en ligne sur chaque site et bien sûr consultables par l'ensemble des 

membres de l'association. 

 



- Le renouvellement des  tenues du CVA, et une seconde tenue pour le CDH a été évoqué. Une 

consultation sera lancée, pour recueillir toutes les idées avant de prendre une décision pour la 

rentrée prochaine. 

 

- Répétition supplémentaire pour le CDH. C'est à l'étude bien que matériellement  ( disponibilité 

des salles, horaires) cela n'ira pas sans poser problème. Faut-il envisager des répétitions d'une 

journée complète plus fréquentes ? 

 

- Renouvellement d'un tiers des membres du CA. 

Après tirage au sort, sont renouvelables cette année : Joël GUYOT, Corine RENAUX, Denis 

BAUMANN, François MONNIER, Isabelle MARTIN qui ne souhaite pas continuer. 

Nicole TROUILLET est candidate. L'ensemble a été réélu à l'unanimité. 

 

 

Le secrétaire, 

François MONNIER, 

 


